
N i e d e r s c h r i f t 
 

 

über die öffentliche Sitzung der 
Schulverbandsversammlung Faulbach am Montag, 
23.11.2015 im Lehrerzimmer der Verbandsschule 

Faulbach 
 
 
Anwesende: 

 
 1. Vorsitzender 

 Herr 1. Bürgermeister Wolfgang Hörnig    Faulbach 

 
 2. Vorsitzender 

 Herr 1. Bürgermeister Andreas Amend    Altenbuch 

 
 Mitglieder Schulverbandsversammlung 

 Herr Andreas Herbert    Faulbach 

 Herr Markus Herrmann    Altenbuch 

 Frau 1. Bürgermeisterin Claudia Kappes    Stadtprozelten 

 Herr 1. Bürgermeister Dietmar Wolz    Dorfprozelten 

 
 Gast 

 Herr Axel Keppler    Rektor 

 
 Schriftführer 

 Herr Christian Schlegel     

 
Entschuldigt: 

 
 Mitglieder Schulverbandsversammlung 

 Herr Edgar Roth     Faulbach 

 

 
Beginn:  19:00 Uhr 

 
Ende:   20:10 Uhr 
 

 
TOP 1 Vorstellung des Kommunalinvestitionsprogrammes (KIP) 

  
 Vorsitzender Hörnig teilte dem Gremium mit, dass der Freistaat Bayern für 

finanzschwache Kommunen und auch Zweckverbände das Kommunal-

investitionsprogramm (KIP) aufgelegt wurde. 
 

Für die Vorstellung des KIP begrüßte er den Architekt, Herrn Jürgen Fuchs, 
und erteilte diesem das Wort. 
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Herr Fuchs verteilte eine auf die Verbandsschule Faulbach bezogene Zu-

sammenfassung aus den Richtlinien des Programmes, welche dem Proto-
koll beigelegt wird. 
 

Für die notwendigen energetischen Sanierungsmaßnahmen der Verbands-
schule Faulbach, sowie Maßnahmen zum Abbau von baulichen Barrieren 

kann ein Zuschuss bis zu 90 % der förderfähigen Kosten bewilligt werden. 
 
Für dieses Programm ist ein Auswahlverfahren mit Antragstellung bis zum 

15.02.2016 erforderlich. Hierzu muss eine Vorhabensbeschreibung mit aus-
gearbeiteten Plänen und Konzepten vorgelegt werden. 

 
 

 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 

 
Die Verbandsversammlung des Schulverbandes Faulbach beschließt einen 

Förderantrag im Zuge des Kommunalinvestitionsprogrammes KIP zu stellen. 
Für die Ausarbeitung des Zuschussantrages wird Architekt Jürgen Fuchs, 
Dorfprozelten beauftragt. 

 
 Abstimmungsergebnis: 

M itglieder Abstimmungsergebnis: 

Gesamtzahl: Anw esend 
u. Stimmbe-

rechtigt 

für  
den Be-

schluss 

gegen  
den Be-

schluss 

7 6 6 0 

 
 

TOP 2 Informationen zum Schulsystem 9 + 2 und Tandemklassen 

  
 Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßte der Vorsitzende Rektor Axel 

Keppler und erteilte ihm das Wort. 
 
Bevor Herr Keppler zum eigentlichen Thema kam, gab er noch den Termin 

für die diesjährige Weihnachtsfeier der Schule am Donnerstag, den 
17.12.2015 ab 17 Uhr bekannt.  

 
Schulsystem 9 + 2: 
Schülerinnen und Schüler, die keinen M-Zug der Mittelschule besuchen, 

aber dennoch das Potenzial für einen mittleren Schulabschluss haben, kön-
nen auf diesem  

Weg im Anschluss an die Jahrgangsstufe 9 den mittleren Schulabschluss an 
der Mittelschule erlangen. 
 

Nach Erlangen des qualifizierten Abschlusses besuchen die teilnehmenden 
Schüler zwei Jahre eine Vorbereitungsklasse, um dann die Mittlere Reife 

abzulegen. 
 
In Unterfranken gibt es dieses Schulsystem erst zweimal. 

 
Eine erste Umfrage bei einem Elternabend im April 2015 ergab reges Inte-

resse.  
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Der bestehende Vertrag über den Schulverbund mit Miltenberg und 

Bürgstadt müsste hierzu gekündigt werden. 
 
Tandemklasse: 

Als weitere Form der Inklusion wird in der Verbandsschule Faulbach die 
Tandemklasse angeboten. 

 
Eine Klasse besteht aus mindestens sieben Schülerinnen und Schüler mit 
sehr hohem sonderpädagogischem Förderbedarf und Schülerinnen und 

Schüler ohne sonderpädagogischen Förderbedarf. 
 

Unterrichtet wird gemeinsam durch eine Regellehrkraft Schule und einer 
Lehrkraft Sonderpädagogik / Heilpädagogische Fachkraft, sowie zusätzlich 
noch eine Lehrkraft zur Reserve. 

 
Diese Unterrichtsform läuft  noch drei Jahre. 

 
  
  
TOP 3 sonstiges 

  

 Vorsitzender Hörnig teilte dem Gremium mit, dass seit Mitte September 
2015 kein Konrektor an der Verbandsschule sei, da der bisherige sich weg-
beworben hat. Die Stelle ist neu ausgeschrieben, bis dahin führt wieder An-

dreas Singer kommissarisch diese Stelle. 
 

Eine Osteoporose-Gruppe hat beim Vorsitzenden angefragt, ob einmal die 
Woche die Turnhalle und Schwimmbad genutzt werden könne. Bisher waren 
diese in Lengfeld und zahlten pro Stunde 50 €. 

Nachdem die Unterhaltskosten für unser Schwimmbad höher sind, wird der 
Gruppe folgendes Angebot unterbreitet: 50 € je Std. für die Turnhallen- und 

75 € je Std. für die Schwimmbadnutzung. 
 
Die Anschaffungskosten für einen Defibrillator liegen mittlerweile unter 1.000 

€, weshalb das Gremium nach Meinung des Vorsitzenden über eine An-
schaffung für die Schule nachdenken sollte. Auch wäre die Finanzierung 

über Spenden möglich. Vorsitzender Hörnig wird sich diesbezüglich weiter 
informieren. 
 

 
  

 
  
 

 
....................................... .................................. 

Wolfgang Hörnig Christian Schlegel 
Vorsitzender Schriftführer 
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